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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В честь 71-й годовщины Великой Победы юные таймырцы встретились с командами 
Норильска и Кайеркана в турнире по хоккею с шайбой 

В рамках праздничных мероприятий, посвященных 71-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне, на базе ледовой арены «Таймыр» состоялся турнир по хоккею с 
шайбой среди воспитанников спортивных школ города Норильска, Кайеркана и МАУ «Центр 
развития зимних видов спорта». Всего в соревнованиях приняло участие три команды. 

После торжественного открытия собравшиеся почтили память земляков, павших в годы 
войны, минутой молчания. 

По результатам соревнований победу одержала команда «Ураган» (г. Норильск), на 
втором месте оказалась команда «Металлург» (г. Кайеркан), третье место заняла сборная 
муниципального района «Таймыр» (г. Дудинка). 

Главный судья турнира Роман Кузнецов вручил командам кубки и медали 
соответствующего достоинства. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке пройдут всероссийские соревнования по керлингу 
 11 мая в малом зале кинодосугового центра «Арктика» прошло совещание при 
Руководителе Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
Сергее Ткаченко. В зале присутствовали Глава города Дудинки Алексей Дьяченко, 
представители городской и районной администраций, полиции и здравоохранения, СМИ, 
сотрудники таймырского краеведческого музея и Дома народного творчества, работники 
муниципальных учреждений и частных предприятий города.  
 Темами совещания стали подготовка и проведение всероссийских соревнований по 
кёрлингу среди мужских команд. Состязания будут проходить в Дудинке с 27 по 29 мая 
включительно. Директор ледовой арены «Таймыр» Юрий Гурин подробно рассказал о планах 
и задачах, связанных с предстоящими соревнованиями. 
 26 мая на территорию Таймыра приезжают пять команд: сборная России и юниорская 
сборная, санкт-петербургская команда, сборная Московской области и команда 
Красноярского края. В Дудинку также прибудут судьи из Москвы и Красноярска, айс-мейкеры 
(специалисты по подготовке ледового покрытия), представители федерации кёрлинга России 
и ассоциации «Новая Лига», почетные гости и региональные журналисты. 
 Согласно плану-схеме, перед зданием ледовой арены «Таймыр» будут размещены 
торговые точки с сувенирной продукцией и горячими закусками.  Два чума выставят 
таймырский колледж и община коренных малочисленных народов «Мукустур». 
 Силами районной и городской администраций будет определен объем работ по очистке 
территории перед зданием ледовой арены, улично-дорожной сети города от снега. 
Совещание по этому вопросу состоится в ближайшее время. 
 Для гостей будут организованы экскурсии по Дудинке и учреждениям культуры, а 
спортсмены также встретятся с учащимися школ города и студентами таймырского колледжа. 
 Два первых тура соревнований состоятся 27 мая. Торжественное открытие и ещё три 
тура запланированы на 28 мая. Финальные игры и церемония награждения пройдут 29 мая. 

 
Гастроли норильской "Маяковки" в Дудинке стартуют 12 мая 

– Гастроли Норильского Заполярного театра драмы им. Вл. Маяковского стартуют в 
Дудинке сегодня. Показы спектаклей из репертуара норильской "Маяковки" будут проходить с 
12 по 15 мая в Доме культуры и Культурно-досуговом центре "Арктика". 

Жители соседнего города увидят премьеры последних сезонов, дающие полное 
представление о том, чем живет самый северный драмтеатр сегодня. Это не только 
постановки постоянно работающих в Норильске ежиссеров Анны Бабановой и Тимура 
Файрузова, но и тех, кто приезжал в северный город для участия в ежегодной Лаборатории 
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современной драматургии "Полярка", – Владимира Смирнова, Андреаса Мерца. Для 
гастрольного тура выбраны спектакли большой и малой формы, рассчитанные на зрителей 
разных возрастов и предпочтений. 

На встречу со зрителями Дудинки отправилась большая часть творческого коллектива: 
Заслуженные артисты России Сергей Игольников, Лариса Потехина, Сергей Ребрий, артисты 
Павел Авдеев, Варвара Бабаянц, Анна Богомолова, Александр Глушков, Николай Каверин, 
Олег Корныльев, Елена Кузьменко, Роман Лесик, Степан Мамойкин, Мария Нестрян, Лариса 
Ребрий и др. А главный режиссер театра Анна Бабанова проведет мастер-класс по 
режиссуре, расскажет о создании спектаклей "Бенефис Несчастливцева", "Гамлет. 
Мышеловка", "Леди Макбет Мценского уезда", о социально-творческом проекте "Театр на 
ощупь". 

Жителям Дудинки увидят следующие постановки: комедию "Примадонны", эпистолярную 
мелодраму "Любовные письма", актуализацию классики "Снежная свадьба. Пушкин. Метель", 
комедию "Ох, уж эта Анна!", сказку "Генерал Фанта-Геро", а также "Фиолетовые облака". 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

На ремонт лифтов Норильска выделено более 276 млн рублей 
В 2016 году муниципальный бюджет выделил более 276 млн рублей на обновление 

лифтового хозяйства Норильска. Адресная программа по замене данного оборудования была 
разработана по поручению мэра Олега Курилова. 

В программу были включены 19 лифтов в Кайеркане, 39 лифтов в Талнахе и 42 лифта в 
Центральном районе Норильска. На данный момент на территории управляющей компании 
ООО «Талнахбыт» заменены 13 лифтов. К началу июня их планируется ввести в 
эксплуатацию, пишет пресс-служба мэрии. Шесть объектов, которые обслуживает ООО 
«Жилкомсервис», демонтируются. 

В среднем, полный комплекс работ по замене лифта занимает два месяца. В течение 
пяти лет в 1 452 лифтах Норильска планируется полностью заменить подъемники, чей срок 
эксплуатации закончился. 

Русская Планета 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

В управленческой команде «Норникеля» введены новые должности 
В ГМК «Норильский никель» произошли кадровые изменения. Как сообщает пресс-

служба компании, произошедшие в структуре управления компанией изменения, направлены 
на повышение эффективности работы ГМК. 

В организационную структуру «Норильского никеля» введена должность старшего вице-
президента. На эту позицию назначен Андрей Бугров. 

Кроме того, старшими вице-президентами – руководителями блоков назначены: 
Оник Азнаурян – старший вице-президент – руководитель блока непромышленных 

активов и энергетики; 
Сергей Батехин – старший вице-президент – руководитель блока сбыта, коммерции и 

логистики. 
Лариса Зелькова – старший вице-президент – руководитель блока кадровой, социальной 

политики и связей с общественностью; 
Сергей Малышев – старший вице-президент – руководитель блока экономики и 

финансов. 
В компании введены новые должности. Вице-президентом по стратегическому 

планированию стал Сергей Дубовицкий, а вице-президентом по работе с инвестиционным 
сообществом Владимир Жуков. 

НИА-Красноярск 
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Плановый ремонт мобильных портальных кранов ЗТФ "Норникеля" впервые ведут 
специалисты фирмы "Либхерр" 

В Дудинском морском порту начался плановый ремонт мобильных портальных кранов. 
За эту задачу в Заполярном транспортном филиале ГМК "Норильский никель" впервые 
взялись специалисты "Либхерр", австрийской компании-производителя, которые прежде 
проводили только сервисное обслуживание своей продукции, пишет сегодня "Заполярный 
вестник". 

Ремонт ведется в специальном надувном ангаре, где можно осуществлять открытые 
огневые работы, включая практически все виды сварки. Поочередный ремонт десяти 
мобильных подъемных механизмов продлится до октября. При этом представители завода-
изготовителя могут завершить ремонт и раньше. Время для начала ремонтных работ 
выбрано не случайно. Паводок – период вынужденного перерыва в работе Дудинского 
морского порта, единственного в мире, территория которого весной заливается водой. В 
полную силу порт заработает после восстановительных мероприятий только в конце июня – 
начале июля. К этому времени часть кранов "Либхерр" уже должна пройти текущий ремонт.  

В Дудинском морском порту сегодня работают уже 12 мобильных портальных кранов 
различной грузоподъемности. Первые "Либхерры" появились на причалах ЗТФ в 2001 году. 
Программа перехода на обработку судов мобильными кранами фактически завершена. 
Мобильные краны существенно экономят материальные ресурсы "Норникеля", поскольку 
способны оперативно покидать зону затопления порта без помощи вспомогательных 
механизмов и технического сопровождения. Портальные краны на железнодорожном ходу 
требуют для эвакуации участия примерно 20 специалистов, специальной передвижной 
платформы и иного оборудования. Процедура подъема одного крана занимает порядка 40 
минут. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярске обсудили планы модернизации краевого ЖКХ 
На конференции «Город. ЖКХ. Экология» в красноярском МВДЦ «Сибирь» обсудили 

развитие отрасли жилищно-коммунального хозяйства края. Как было отмечено, развитие этой 
сферы происходит в соответствии с общероссийской стратегией, которая была принята в 
январе 2016 года до 2020 года. 

У документа два основных направления: улучшение жилищных условий для населения и 
повышение качества коммунальных услуг. 

Как рассказал заместитель министра строительства и ЖКХ края Евгений Афанасьев, в 
крае акцент сделан на модернизации коммунальной инфраструктуры и внедрении 
эффективных методов управления жилищным фондом. 

«Модернизация предусматривает государственно-частное партнерство, развитие 
инвестиционных программ предприятий коммунального комплекса, а также государственную 
поддержку. К методам управления мы относим новую модель оплаты услуг ЖКХ и 
проведение капительного ремонта многоквартирных домов. Сегодня такая работа в крае 
проводится», — отметил Афанасьев. 

Инвестиционная емкость (требуемые размеры инвестиций для удовлетворения 
потребности) ЖКХ Красноярского края оценивается в 150 млрд рублей. Сейчас в крае 
действует 38 соглашений на сумму 1,2 млрд рублей и 19 инвестпрограмм на 18 млрд рублей. 

«Из 24 тыс. объектов коммунальной инфраструктуры мы планируем, что к 2018 году 21,5 
тыс. будет передана в концессии. Этот механизм позволит стабильно работать в первую 
очередь субъектам рынка ЖХК, проводить модернизацию объектов, повышать уровень услуг 
и надежность систем», — рассказал замминистра. 

К 2020 году министерство ожидает увеличение числа инвестиционных программ до 80. 
Предполагаемый объем финансирования составит 50 млрд рублей. 

«Если говорить о капитальном ремонте, то в 2015 году в крае был 141 такой 
многоквартирный дом, а к 2017 году их число возрастет до 954. Это огромный объем и жилья, 
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и вложений, которые оцениваются более чем в 3 млрд рублей. Но при реализации 
программы возникли значительные проблемы — один региональный оператор выполнить эту 
задачу не сможет. Это можно сделать только при взаимодействии с управляющими 
компаниями и органами местного самоуправления. Министерство проводит постоянный 
мониторинг реализации программы и мы видим, что зачастую в территориях очень прохладно 
относят к ее реализации, видимо, не понимая всю остроту проблемы», — констатировал 
Евгений Афанасьев. 

Newslab 
 

Начало строительства объектов Универсиады задерживается на полгода 
В Красноярске на полгода затянули начало строительства объектов Универсиады-2019. 

11 мая эту проблему обсудили на заседании комитета по образованию, культуре и спорту 
краевого парламента. 

По словам вице-спикера Заксобрания края Алексея Клешко, строительство объектов 
нельзя затягивать. Депутат озвучил, что начало строительства спортивно-тренерского блок 
«Снежный» на Сопке уже просрочили на 218 дней, а реконструкцию краевой больницы — на 
135 дней. 

На заседании отметили, что при строительстве МФСК «Сопка» также было допущено 
отставание от графика. Кроме того, до сих пор не решен вопрос об изъятии земельных 
участков для строительства транспортной развязки в районе 4-го моста. 

Как пояснил руководитель КГКУ «Управление капитального строительства» Михаил 
Рабушко, «нарушение графиков строительства связано с трудностями прохождения 
госэкспертизы в связи с постоянно меняющимися требованиями по обеспечению 
безопасности». 

По прогнозам политиков, строительство объектов Универсиады начнется уже в мае 2016 
года. Сроки проведения строительных работ рассчитаны точно, поэтому объекты будут 
возведены вовремя. 

Sibnovosti.ru 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин заявил о необходимости создания нового российского самолета 

Президент России Владимир Путин объявил о необходимости создания в России 
собственного регионального самолета на фоне сложностей с доставкой пассажиров на 
Дальнем Востоке и в Восточной Сибири. 

Перспективы появления такого самолета обсуждались в четверг, 12 мая, на совещании 
по вопросам развития авиастроения. «Я вас собрал для того, чтобы поговорить о 
перспективах создания в России собственного регионального самолета, где‑то 
вместимостью 50−60 пассажиров», — приводит слова президента пресс-служба Кремля. 

Глава государства указал на сложную ситуацию, которая складывается с доставкой 
пассажиров на Дальнем Востоке и в Восточной Сибири. 

Часто людям приходится летать в близлежащие соседние регионы через Москву либо 
через Петербург. Это абсолютно неприемлемо, и для людей создает сложности, но и для 
экономики в целом. 

Он отметил, что такой самолет должен иметь возможность посадки и взлета с грунтовых 
полос. «В свое время таких самолетов было у нас немало, парк был большой, 
использовались широко, но они все устарели, уже нет смысла к этому возвращаться. Нам 
нужен новый самолет», — подчеркнул Путин. 

Президент также отметил, что Россия может закупать такую технику за рубежом, как это 
делалось до сих пор. «Но для такой страны, как наша, конечно, нужна собственная машина — 
с такой огромной территорией, как у нас», — сказал он. 

При этом Путин отметил, что если и создавать собственный такой самолет, то он должен 
быть «конкурентоспособным и на мировых рынках». 

В свою очередь министр промышленности и торговли России Денис Мантуров заявил, 
что его министерство рассматривает три варианта создания региональных самолетов. 
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«Мы рассматриваем три основных варианта [на базе которых он может быть 
создан]. Это Ил-114, который раньше производился в Ташкенте», — цитирует Мантурова 
«РИА Новости». Второй вариант, по его словам, это Ан-140. Третьим вариантом он назвал 
совместный российско-китайский проект, турбо-винтовой самолет — МА-700. 

РБК 
 

Минтруд допустил возможность введения в России «налога на тунеядцев» 
Замглавы Минтруда Андрей Пудов заявил, что тема введения налога для 

трудоспособных, но нигде не работающих граждан обсуждается. Он не уточнил, где именно, и 
напомнил о белорусском «налоге на тунеядцев» 

Министерство труда и социальной защиты России подняло вопрос о возможном 
введении аналогичного существующему с недавних пор в Белоруссии налога для 
трудоспособных, но официально нигде не работающих граждан, сообщил замглавы 
ведомства Андрей Пудов. 

«Они [власти Белоруссии] ввели так называемый налог на тех лиц, которые находятся в 
трудоспособном возрасте, но не уплачивают страховые взносы, не заняты в трудовой 
деятельности. Они на такой серьезный шаг пошли», — рассказал Пудов (цитата по «РИА 
Новости»). 

«Мы пока эту тему обсуждаем, у них такое решение уже принято», — добавил он. 
Заминистра не уточнил, где именно обсуждается возможность введения такого налога. 

Пудов отнес легализацию рынка труда к числу приоритетных задач Минтруда, отметив, 
что в настоящее время ведомство использует для ее решения лишь «административные 
рычаги», применение которых только с начала 2016 года позволило заключить более 400 тыс. 
новых трудовых договоров. «Это является основанием для того, чтобы разработать меры 
законодательного порядка», — добавил он. 

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков заверил сегодня, что в Кремле 
никаких решений по поводу «налога на тунеядство» не принималось. 

«Это вопрос, прерогатива правительства. Какой-либо позиции, выработанной или 
единой, на этот счет нет. Каких-либо решений на этот счет не принималось», — отметил 
Песков (цитата по ТАСС). 

В апреле 2015 года президент Белоруссии Александр Лукашенко подписал декрет «О 
предупреждении социального иждивенчества», призванный стимулировать «трудоспособных 
граждан к трудовой деятельности». В соответствии с документом «тунеядцы» (в том числе 
постоянно проживающие в стране иностранцы и лица без гражданства) должны ежегодно 
уплачивать в казну сбор в размере 20 базовых величин. Таким образом, в 2016 году размер 
сбора составляет 4,2 млн белорусских рублей (примерно $215). 

В конце февраля 2016 года глава Минтруда Максим Топилин в интервью телеканалу НТВ 
оценил число работающих «в серую» россиян в 15 млн человек, а потери от недопоступивших 
страховых взносов в 500 млн руб. Министр тогда отметил, что его ведомство не ведет 
разработки закона о тунеядстве, но «ищет варианты» решения проблемы. «У меня рецептов 
нет, но это огромные, огромные резервы для того, чтобы пополнить страховые системы, 
налоговые системы. Несправедливо, когда кто-то работает нелегально, за него ничего не 
платится, он ничего не платит. А что потом происходит? Бюджет субъекта Российской 
Федерации должен заплатить за него в обязательное медицинское страхование как за 
неработающего», — говорил Топилин. 

В мае 2015 года замглавы Федеральной службы по труду и занятости Михаил Иванков 
заявлял на федеральном уровне, что рассматривается вопрос о введении социального 
сбора, уплачивать который должны все официально не трудоустроенные граждане в возрасте 
старше 18 лет, кроме зарегистрированных безработных, студентов, пенсионеров и 
представителей некоторых других категорий. 

Законодательным собранием Санкт-Петербурга весной 2015 года был разработан проект 
поправок в Уголовный кодекс, в соответствии с которым россиян, уклоняющихся от 
трудоустройства более полугода, предлагалось привлекать к уголовной ответственности и 
наказывать годом исправительных работ. 
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Глава комитета по социальной политике Совета Федерации Валерий Рязанский 
выступал за лишение тунеядцев социальных льгот и привилегий. «Люди, которые 
сознательно не работают, не должны иметь те льготы и возможности в социальном плане, 
которые имеют работающие граждане... Речь идет о том, что они лишаются 
высококачественной медицинской помощи, в том числе и реабилитационной, потому что они 
не вносят вклад в систему обязательного медицинского страхования в отличие от 
работающих граждан», — говорил сенатор. 

РБК 
 
Власти анонсировали полный запрет на ввоз овощей и фруктов из Турции 

Россельхознадзор допустил введение уже на следующей неделе полного запрета на 
ввоз овощей и фруктов из Турции. Необходимость этого в ведомстве объясняют 
«несостоятельностью работы турецкой фитосанитарной службы» 

Россельхознадзор на будущей неделе может полностью запретить поставки овощей и 
фруктов из Турции. Об этом «Интерфаксу» сообщила замруководителя ведомства Юлия 
Швабаускене. 

Она пояснила, что специалисты ведомства продолжают выявлять карантинные 
объекты в поставках овощей и фруктов, которые еще не запрещены для ввоза из Турции. Как 
отметила Швабаускене, Россельхознадзор пытался урегулировать возникающие проблемы с 
фитосанитарной службой Турции, но не добился в этом успеха. 

«Мы пошли по пути не закрытия всего овощного импорта сразу, а ограничения поставок 
отдельных видов продукции, но сейчас мы видим, что это бессмысленно, поскольку речь идет 
о несостоятельности работы турецкой фитосанитарной службы, — заявила Швабаускене. — 
Поэтому на оставшиеся «незапрещенные» овощи и фрукты будет сразу введено 
ограничение». 

На сегодняшний день из Турции можно ввозить кабачки, грейпфруты и лимоны, уточнил 
«РИА Новости» глава ведомства Сергей Данкверт. «Остались только кабачки, грейпфруты и 
лимоны, мы на это уже смотрим как на бесполезное и в понедельник будем закрывать всю 
растениеводческую продукцию», — сказал глава надзорной службы… 

РБК 
 

«Почта России» будет отправлять посылки в Сибирь на собственных самолетах 
Министр связи и массовых коммуникаций РФ Николай Никифоров в Госдуме заявил, что 

уже эти летом «Почта России» запустит первые собственные магистральные транспортные 
самолеты. 

«Что особенно важно - это будут российские самолеты Ту-204», - подчеркнул он. 
Как пишет ТАСС, «Почта России» намерена перейти с перевозки почтовых грузов в 

багажных отделениях пассажирских самолетов на собственные борты. Для этих целей до 
конца года на условиях лизинга будут приобретены два грузовых самолета. Лайнеры 
планируется направить в Сибирь, на Дальний Восток и в Восточную Азию. 

НИА-Красноярск 
 

Дефицит бюджета не спасет Россию. Основная проблема отечественного бюджета - его 
"черные дыры" 

"Черные дыры" бюджета способны поглотить практически любое количество денег.  
Эффективность федеральных целевых программ вызывает вопросы даже у профильного 
Министерства экономического развития, социальная поддержка граждан приводит лишь к 
росту уровня бедности в стране, поддержка национальной экономики сводится к выделению 
денег стратегическим предприятиям, которые поглощают их в несметных количествах. 
Главным критерием целесообразности "затыкания" этих дыр является возвратность их в 
будущем для граждан России через налоги, зарплаты, повышение качества жизни каждого 
гражданина.  

Бюджет 2016 года, уже очевидно, не ограничится дефицитом в 3%, а превысит его, но 
вряд ли будет более 5%. В тоже время 5-процентный дефицит приведет к расходованию 
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половины средств Резервного фонда уже в этом году (порядка 4,5 трлн руб.), и это только 
в том случае, если текущий курс валют сохранится. К сожалению, дефицит бюджета не 
создает мощного восстановительного эффекта, поскольку в пятилетней перспективе роста 
ВВП России более 2-4% годовых не ожидается. Рост ВВП в 2017 году на 1,2% при сохранении 
дефицита бюджета в пределах 2-3% явно недостаточен и приведет к истощению Резервного 
фонда.  

Аналитики Bloomberg прогнозируют, что Россия не сможет преодолеть дефицит бюджета 
до 2020 года. Хорошо это или плохо? Например, бюджет США дефицитен уже на протяжении 
почти 15 лет. После 2007 года практически все страны Евросоюза также имеют бюджетный 
дефицит. И в ближайшие годы развитие мировой экономики не предполагает перехода к 
профициту бюджета. В данной связи наличие бюджетного дефицита вполне 
распространенная тенденция, и ничего зазорного в этом нет.  

Наличие профицита бюджета оправданно, когда экономика не испытывает потребности в 
инвестиционных средствах, когда нет необходимости в структурных реформах, и динамика 
притока денежных средств не связана с физическим объемом производимой в стране 
продукции и оказываемых услуг. Такой период был в России в 2000-2008 году. После 2011 
года мы проводили политику сбалансированного бюджета, пережидая, как нам казалось, 
экономическую турбулентность. Но пришел 2015 год, и стало понятно, что ожидания и 
надежды – не самая верная стратегия. Снова упущено драгоценное время, и теперь 9 трлн 
рублей "будущих поколений" будут потрачены всего за пару лет поколением нынешним, а не 
достанутся нашим потомкам в виде высокооплачиваемых рабочих мест на современных 
высокотехнологичных инновационных производствах.  

Тем не менее, более глубокий анализ причин возникновения дефицита и направлений 
его использования вызывает опасения, поскольку здесь различия между развитыми странами 
становятся слишком очевидными. В России дефицит бюджета используется для поддержания 
резко снижающегося уровня жизни населения, неэффективной экономической системы. Так, в 
2016 году планируемые расходы бюджета на социальную политику увеличились на 449 млрд 
руб., расходы на поддержание экономики по сравнению с 2015 годом увеличены на 362 млрд 
руб., а расходы на обслуживание государственного долга возрастут на 196 млрд руб. Все эти 
траты по факту относятся к текущему "затыканию дыр" и не вселяют веру в завтрашний день.  

Целесообразность дефицита, связанного с расходами на реформирование экономики, 
финансового сектора, реальной модернизации и диверсификации производства, оправдана. 
Средства, инвестированные государством и формирующие сегодняшний дефицит бюджета, 
уже завтра могли бы явиться источником роста количества рабочих мест, зарплат и 
располагаемого дохода населения, производительности и экономической независимости.  

Проблема с дефицитом бюджета в России усугубляется ожиданием падения ВВП на 
1,3% в 2016 году, продолжающимся снижением промышленного производства (на 0,4% в 
годовом выражении), ростом уровня безработицы, высокой инфляцией и неустойчивостью 
курса российского рубля. Во второй половине года цены на газ достигнут своего дна, что 
также отразится на объеме поступлений в бюджет. 

Существуют две возможности финансирования дефицита бюджета, и обе не сулят 
ничего хорошего для экономики и граждан. Первая  – это дальнейшая девальвация рубля. 
Так как средства Резервного фонда большей частью номинированы в иностранной валюте, то 
мы можем растянуть период расходования этих средств в рублевом эквиваленте. И вторая - 
выход на рынки долгового капитала. Но тут процентные ставки для России не самые 
комфортные и увеличение валютного государственного долга крайне рискованный вариант. 
При этом рублевые ставки отражают лишь спекулятивный интерес к российским долговым 
ценным бумагам и лягут тяжким бременем на будущие расходы государственного бюджета. 

«Утро» 
 

Большинство россиян выступает против размещения беженцев в РФ 
61% россиян высказался против размещения беженцев в стране, следует из данных 

международной правозащитной организации Amnesty International. 
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«Через неделю выйдет статистический обзор Amnesty International об отношении 
властей и населения к беженцам из других стран. Россия там на последнем месте», - сказал 
руководитель представительства организации в России Сергей Никитин. 

Выступая на юбилейной конференции Московской Хельсинкской группы, он отметил, что, 
по данным Amnesty International, в 2015 году более 30 стран незаконно возвращали людей, 
бежавших от войны и террора, на родину. 

«Ситуация с правами человека ухудшается в глобальном смысле, власти многих стран 
осознанно нарушают нормы международного права, Россия - это только часть общей 
проблемы», - добавил он, передает Интерфакс. 

В апреле были обнародованы результаты опроса, проведенного на разных континентах 
по заказу BBC. Согласно этим данным, россияне являются самой ментально отгороженной от 
мира нацией. Средний результат по всем респондентам из различных стран оказался на 
уровне 51% - тех, кто считает себя больше «гражданами мира», чем гражданами только своей 
страны. Отмечалось, что впервые за 15-летнюю историю таких опросов доля «глобалистов» 
перевалила за отметку в 50%. 

Infox.ru 
 
Соцнормы не экономят электроэнергию 

Введение социальной нормы энергопотребления не привело к экономии энергии, 
констатировала Счетная палата по итогам проверки Минстроя, Минэнерго и правительств 
шести субъектов РФ, где с сентября 2013 года реализуются такие пилотные проекты. 
"Установлена низкая результативность применения регионами социальной нормы 
потребления электрической энергии",— говорится в сообщении палаты. В двух из шести 
пилотных регионов — Красноярском крае и Орловской области — аудиторы зафиксировали и 
вовсе увеличение среднедушевого потребления электроэнергии (см. график). Введение 
социальной нормы увеличило и расходы промышленных потребителей, которые через 
механизм перекрестного субсидирования компенсируют сниженные тарифы для населения. 
По данным ФАС, общая величина "перекрестки" в 2015 году по сравнению с 2012 годом 
выросла в пяти из шести пилотных регионов — исключением стала только Орловская 
область. 

Сама же базовая величина соцнормы сильно дифференцирована: в Орловской области 
она самая высокая — 190 кВт·ч на человека, в Забайкалье самая низкая — 65 кВт·ч. 
Различны оказались и подходы регионов к учету состава домохозяйств: так, в Забайкалье 
норма пропорциональна числу членов домохозяйства, а в других регионах с ростом семей 
рост нормы замедляется. 

Счетная палата — не первый критик введения соцнормы. В апреле 2015 года аналитики 
Высшей школы экономики предупреждали, что это не решит проблем перекрестного 
субсидирования, "в малой степени будет способствовать энергосбережению" и, возможно, 
увеличит расходы домохозяйств. По данным НП "Русская сталь", объем дополнительной 
нагрузки, создаваемой перекрестным субсидированием для промпотребителей, достигает 80 
млрд руб. в год. "Завышенные тарифы на электроэнергию для предприятий приводят к тому, 
что возрастает цена на их продукцию",— уверяет крупный бизнес. 

Напомним, Белый дом изначально намеревался внедрить соцнорму энергопотребления 
на всей территории России с 2014 года. Позже этот срок был отложен до 1 июля 2016 года. В 
этом году в соответствующее постановление правительства были внесены изменения, по 
которым по решению высшего должностного лица региона социальная норма потребления 
электроэнергии для населения может не устанавливаться. 

Коммерсантъ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Нил Кларк: что, если Россия будет вести себя, как США? 
Британский журналист: что, если Россия будет вести себя, как США? 
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Известный британский колумнист и блогер Нил Кларк в своей статье представил 
мир, в котором привычные и, казалось бы, нормальные недавние политические события 
совершались бы другими государствами. 

Только представьте, если бы демократически избранное правительство Канады было бы 
свергнуто в ходе финансируемого Россией переворота, в котором важную роль играли бы 
ультраправые экстремисты и неонацисты. Если бы новое неизбранное «правительство» 
Оттавы отменило закон о признании французского языка официальным. Если бы олигарха с 
миллиардным состоянием назначили главой Оттавы и правительство подписало бы 
соглашение об ассоциации с торговым блоком, возглавляемым Россией. 

Если бы в 2003 году Россия и ее ближайшие союзники начали бы полномасштабное 
вторжение в богатую нефтью ближневосточную страну, утверждая, что это государство 
обладает оружием массового поражения (ОМУ), угрожающим всему миру, а впоследствии 
никакого ОМУ не найдут. 

Если бы около 1 миллиона человек было бы убито вследствие кровопролития, 
начавшегося после интервенции. Если бы спустя 10 лет страна до сих пор пребывала бы в 
хаосе. Если бы российские компании нажились на реконструкционных и восстановительных 
работах после «смены режима». 

Только представьте, если бы пророссийские журналисты, все как один твердившие, что 
ближневосточная страна, в которую Россия вторглась в 2003 году, обладала ОМУ, потом не 
принесли свои извинения и не выразили раскаяние в связи с огромным числом погибших 
граждан в результате аннексии. Если бы они, наоборот, сохранили за собой хорошо 
оплачиваемые должности и продолжили бы пропагандировать нелегальные войны и 
интервенции в другие независимые государства, а также совершали бы нападки на честных 
журналистов, которые предпочитают не врать. 

Если бы около 40 человек, протестующих против центрального правительства, были бы 
сожжены заживо проправительственными экстремистами в Венесуэле. Если бы после визита 
Дмитрия Медведева и главы российской Службы внешней разведки в Каракас правительство 
Венесуэлы провело бы военную операцию против демонстрантов, требующих автономии или 
федерализации. 

Если бы после окончания холодной войны Россия годами окружала бы США военными 
базами и настаивала на присоединении Канады и Мексики к российскому военному альянсу. 
Если бы ранее в этом месяце Россия провела крупные военные учения в Мексике. 

Если бы в интернет «утек» телефонный разговор между высокопоставленным 
представителем российского МИДа и послом РФ в Канаде, обсуждающих, кто должен или не 
должен быть в составе канадского правительства. В дальнейшем они утвердили бы 
кандидата на пост нового премьер-министра после «смены режима», профинансированного 
Россией. И что если высокопоставленный представитель российского МИДа во время 
телефонного разговора в нецензурной форме высказался о Евросоюзе, как это сделала в 
феврале 2014 года помощник госсекретаря США по делам Европы и Евразии Виктория 
Нуланд в телефонном разговоре с американским послом в Киеве Джеффри Пайатом. 

Только представьте, если бы ведущие российские политики посетили бы уличные 
протесты против мер жесткой экономии в западной Европе, раздавали бы печенье 
протестующим и поддерживали призывы к правительству уйти в отставку. 

Мы отлично знаем, как отреагировали бы США, если бы другое государство разместило 
ядерное оружие близко к американской территории: в 1962 году в период Карибского кризиса 
мир находился на грани третьей мировой войны. Однако проведение военных учений НАТО в 
Эстонии, граничащей с Россией, не считается провокационным. 

Действия, совершенные США и их союзниками, вызвали бы всеобщее возмущение, 
рискни любая другая страна проделать то же самое. Необходимо просто поменять местами 
названия государств, чтобы увидеть наличие двойных стандартов. 

www.rubaltic.ru 
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Учитель на минном поле 
В прокуратуру города Златоуста поступила анонимка. Учитель с тридцатилетним стажем, 

педагог высшей категории Татьяна Порсева обвиняется в неэтичном поведении по 
отношению к ученикам-первоклашкам. 

Проведя проверку, прокуратура установила, что действительно: имели место 
«несоблюдение этических норм поведения, психологическое и физическое воздействие на 
учеников… грубое, пренебрежительное, унижающее человеческое достоинство обращение». 

Из конкретики, впрочем, в сообщении прокуратуры указано только, что учитель задавала 
первоклассникам домашние задания (а это запрещено), ставила за них оценки (запрещено), 
сокращала перемены и оставляла учеников после уроков для повторения пройденного 
(запрещено). 

Причем школа – не «просто школа», а одна из лучших в Златоусте. С точки зрения 
Татьяны Порсевой, она занималась усиленным развитием детей. Оказалось, что некоторые 
родители думали по-другому. 

Прокуратура завела уголовное дело по ч. 1 ст. 156 УК РФ, «ненадлежащее исполнение 
обязанностей по воспитанию несовершеннолетнего педагогическим работником 
образовательной организации, если это деяние соединено с жестоким обращением с ними». 

Надо видеть, как мгновенно разделилась российская общественность! 
Спектр оценки деятельности Порсевой колеблется от «учитель пытала детей домашним 

заданием» в заголовках новостей до форумных восклицаний: «Дайте ее нам, мы хотим такую 
учительницу!» И подобных хотений было очень немало. 

Граждане вдруг вспомнили, что вообще-то все, в чем обвиняют Порсеву, было в нашем 
детстве. И хотя кто-то считает советскую школу людоедской и ужасной, но, как сразу 
обнаружилось, далеко не все. 

Эксперты пытаются занять серединную позицию. Так, Евгений Ямбург уже высказался в 
том духе, что «если действительно были факты издевательств над детьми, то это 
непрофессионально и преступно. Такого педагога надо сразу увольнять и наказывать по 
закону». Ну а за домашние задания и отметки («не надо, пожалуйста, путать оценки и 
отметки») наказывать не дело. 

Проблема в том, что домашние задания в первом классе действительно запрещены 
приказом Минобра – аж с августа 2013 года. А про то, что надо разделять оценки и отметки, 
как и зачем их разделять, в том приказе не говорится. 

Судя по обсуждениям в соцсетях и на форумах, для очень многих родителей, чьи дети не 
учатся сейчас в начальных классах, сие новшество стало открытием – и далеко не все 
полагают его разумным. Скорее даже, большинство разумным его не считает. Откуда оно 
вообще взялось? К этому вопросу мы еще вернемся. 

Сперва скажем, что и «факты издевательства над детьми», за которые надо «наказывать 
по закону», – это нередко также нечто смутное. Про Порсеву кое-кто из ее бывших учеников 
говорит, что она «орала так, что сердце замирало». Другие – тоже ее бывшие ученики – 
говорят, что нет, не орала, просто «была строгой». 

Что интересно: схожая (нелогичная, нестыкующаяся) картина есть в детстве многих из 
нас. 

Поделюсь своим опытом: у меня тоже когда-то была учительница, которая «орала так, 
что сердце замирало» – в конце концов я из-за нее перешла в другую школу. Но у меня же 
была подруга, которая любила эту учительницу, на нее она никогда не орала. Спроси меня и 
спроси мою подругу – картина будет очень разной. 

Более того: даже телесные наказания – это не какой-то абсолютный пережиток 
прошлого. 

Возможно, немногие читатели знают, что в 19 штатах США они до сих пор разрешены – в 
том числе в начальных классах, в том числе наказания для детей-инвалидов. А вот в тех 
штатах, где они запрещены, учителя могут судить (и действительно судят) за то, что он 
шлепнул ученика по попе. Все относительно. 

Это сказано не к тому, что «телесные наказания в школах – хорошо». Вовсе нет, и я так 
не думаю. Однако это важно с той точки зрения, что исчезновение домашних заданий и 
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оценок в первом классе российской школы обосновывается только одним: равнением на 
«цивилизованный мир». 

Между тем он, цивилизованный мир, бывает разным. Последними школами Британии, 
где исчезли (если действительно исчезли) телесные наказания, были закрытые элитные 
школы. 

Что же касается отмены домашних заданий и оценок – тут нам ставят в пример хотя бы 
Финляндию, где образование в 1990-2000-е годы действительно переживало бурный подъем, 
цветение и всеевропейское признание. 

И это прекрасно. Беда только в том, что к цветению привел целый комплекс решений, а 
не одно только облегчение жизни ученикам начальных классов. 

Учитель – одна из наиболее авторитетных и востребованных профессий в Финляндии. 
Получая зарплату на уровне средней по стране, финские учителя имеют нечто более для них 
драгоценное: свободу творчества, обязательное наличие свободного времени, которое 
принято тратить на самосовершенствование. 

Их мало контролируют. Задают вектор, задают планку, а уж как она будет достигнута – 
дело учителей. Держатся они за свое место потому, что им, во-первых, интересно работать, а 
во-вторых, на их место всегда найдутся желающие. 

В педвузы Финляндии поступают абитуриенты с выпускными баллами выше среднего. И 
в Финляндии нет элитных школ, нет и наказаний – зато очень распространено 
второгодничество и коррекционные классы. 

Это – их норма. И она вовсе не самозародилась в Финляндии с начала времен, а была 
плодом сознательной работы, и в том числе многих заимствований, однако нанизанных на 
вполне определенное понимание «финского пути». 

Понятно, что требования финских учителей будут лучше исполняться потому, что 
учитель – уважаемый в обществе человек, а не «училка». И если они не всегда будут 
исполняться, учитель все же не впадет в цейтнот и истерику. Спокойный учитель – спокойные 
ученики. Это вроде бы должно быть самоочевидно. 

Но в России это не очевидно. Есть закон, а почему он именно такой – никто не знает. Как 
видимо, даже Ямбург не знает, хоть он и член общественного совета при Минобре. 

Исполнять закон, суть которого непонятна, – очень трудно. И страшно, как идти по 
минному полю. Неслучайно издерганные учителя нынче собирают урожай записок, что 
родители не возражают против того, другого, третьего... при этом они даже не имеют права 
элементарно выставить шебутного ученика за дверь во время урока. 

Порсеву собираются судить в том числе за то, что она заставляла детей учить сложные 
стихотворения. Так сказано на сайте прокуратуры. 

Но сложные – это какие? «Мужичок с ноготок» – это в первом классе сложно? А «Ворона 
и лисица»? А знаменитое «ямщик сидит на облучке в тулупе, в красном кушачке», которое 
сторонники упрощений приводят в пример, что, дескать, современным детям тут все слова 
непонятны? Это сложно? Перефразируя Чацкого: «я сложен, а не сложен кто ж – тот, кто на 
всех глупцов похож?» 

Как бы то ни было, решать, что сложно, а что нет, должна не прокуратура. Решать, 
каковы нормы воспитания, должна не прокуратура. И решать, отстранять ли учителя от 
уроков (Порсева отстранена с 12 мая), тоже должна не прокуратура. Вообще, чем меньше в 
школе делает прокуратура – тем лучше. 

Но тогда правила придется устанавливать учителям – вероятно, при участии родителей. 
Нет, не устанавливать (простота – роскошь, нам не доступная) – а пробивать, требовать. 
Понятные правила. 

Мы знаем, что прегрешения учительницы Порсевой (исключая ор) многим родителям 
желанны. Но по закону она виновна. Чтобы подорваться, достаточно одной анонимки. 

Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.05.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 96 ▼ 1, 28 

EUR 74, 11 ▼ 1, 34 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


